

## CMQ retomó sesiones mensuales y constató cartera de proyectos para la región

- *Compras locales hechas por Quellaveco durante el 2021 superaron los S/333 millones a empresas de la región Moquegua.*
- *A través del Fondo de Desarrollo de Moquegua se invirtieron más de S/27 millones para mejorar el sistema de salud en las tres provincias para hacer frente al Covid-19.*

El viernes 21 de enero, el pleno del Comité de Monitoreo de los compromisos asumidos por Quellaveco con Moquegua, retomó sus sesiones mensuales con la presencia de los representantes de la región Moquegua, municipalidades provinciales, representantes de la sociedad civil, comunidad, Ministerio de Energía y Minas, Presidencia del Consejo de Ministros y la empresa Anglo American.

Durante la sesión, se revisaron los informes realizados por los subgrupos de trabajo en materia de empleo, proveeduría local y medio ambiente, quienes se mantuvieron operativos superando las limitaciones de la pandemia.

El Subgrupo de Empleo local (compromiso 25) reportó que, a diciembre del 2021, se ha verificado que 6 mil 289 trabajadores de la región Moquegua vienen laborando en Quellaveco, entre personal calificado y no calificado. Asimismo, el Subgrupo de Proveedores locales (Compromiso 24) reportó que, durante el año pasado, el proyecto minero ha realizado compras de bienes y servicios por S/333 millones de soles exclusivamente a empresas locales. Si se considera el periodo completo desde que inició la construcción de Quellaveco en agosto del 2018, las compras locales realizadas hasta el momento ascienden a S/ 847 millones.

A pedido del Pleno, Anglo American realizó una presentación de las acciones adoptadas por la empresa y sus contratistas, para enfrentar el incremento de casos positivos por Covid-19. De acuerdo a lo informado, la empresa señaló que actualmente el 100% de trabajadores ingresan con vacunación completa y prueba molecular negativa. En los campamentos se vienen realizando pruebas de descarte. De detectarse casos sospechosos, se procede a su aislamiento según las disposiciones del Ministerio de Salud.

A su turno, la representante del Fondo de Desarrollo de Moquegua (FDM), Rossmary Silva, explicó que se han invertido más de S/27 millones provenientes del aporte por responsabili-

dad social de Anglo American (compromiso 23), los cuales fueron empleados para fortalecer el sistema de salud de la región lo que permitió mejoras durante la pandemia de Covid-19.

Silva también indicó que, en la provincia de General Sánchez Cerro, el FDM tiene en proceso una inversión de S/.15 millones en proyectos en agricultura, vías e infraestructura deportiva; S/ 9.8 en proyectos de saneamiento básico e infraestructura vial en la provincia de Mariscal Nieto y S/18.3 millones en obras de infraestructura recreativa, social y educativa en la provincia de Ilo.

En la sesión, las Municipalidades Provinciales de General Sánchez Cerro e Ilo anunciaron la cartera de proyectos del 2022, obras que serán ejecutadas en los próximos meses aprovechando los recursos que genera la actividad minera en la región. En el caso de Ilo, las obras municipales que se esperan ejecutar generarían alrededor de 1,500 empleos.

La sesión culminó con un acuerdo por unanimidad, en el cual se solicitó que se haga efectiva la incorporación de una de las dos camionetas entregadas por Anglo American al Gobierno Regional de Moquegua y la Dirección Regional de Salud, para integrarse al servicio de salud de la provincia de General Sánchez Cerro. La próxima sesión del CMQ será el próximo 24 de febrero.

La sesión virtual del CMQ contó con la participación de Gilia Gutiérrez, representante del Gobierno Regional de Moquegua; Abraham Cárdenas, alcalde de la Municipalidad Provincial de Mariscal Nieto; Gerardo Carpio, alcalde de la Municipalidad Provincial de Ilo; Fernando Montero y Alfredo Mogrovejo, representantes de la empresa Anglo American; Jorge Oré, representante de la sociedad civil de Mariscal Nieto; Edward Aliaga, nuevo representante de la sociedad civil de la provincia de Ilo; Marcelo Gutiérrez, representante de la comunidad del área de influencia directa; Pastor Paredes, representante del Ministerio de Energía y Minas; Jennifer Pérez, representante de la Secretaria de Gestión Social y Diálogo de la Presidencia del Consejo de Ministros y encargada de conducir la sesión en su calidad de secretaria técnica del Comité de Monitoreo.

Al igual, estuvieron presentes Astrid Ramírez, representante descentralizada del Ministerio de Energía y Minas y Jorge Espichan Wu, de la secretaria de Gestión Social y Diálogo de la Presidencia del Consejo de Ministros.